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H e s s e n

Sandra Funken MdL zur 
Landtagswahl in Hessen

Liebe Leserinnen und Leser, 
zunächst einmal ein ganz herzliches Dankeschön 

für ein starkes Erststimmenergebnis für mich 
persön lich und ein tolles Ergebnis für die CDU bei 
der zurückliegenden Landtagswahl. Ich werde das 
von Ihnen in mich gesetzte Vertrauen sicher nicht 
enttäuschen und will mich mit ganzer Kraft und 
Herzblut weiterhin für unsere Heimat und Fränkisch-
Crumbach engagieren. 

Der Wahlkampf war eine sehr intensive Zeit, in 
der wir gemeinsam mit unserem Ministerpräsidenten 
und Landesvater Boris Rhein für einen klaren Kurs 
in Hessen geworben haben. Diesen werden wir in 
den kommenden fünf Jahren gemeinsam mit den 
hessischen Sozialdemokraten zum Erfolg führen. 
Das erste Sondierungspapier der Koalitionspartner 
CDU und SPD hat in wichtigen Fragen wie der 
klaren Begrenzung der Migration, der Sicherung 
der medizinischen Versorgung im ländlichen Raum 
sowie der Förderung unserer Heimat auf dem Land 
und des Ehrenamts in den Vereinen vor Ort bereits 
wichtige Akzente gesetzt. Es trägt in zentralen Fragen 
die Handschrift unserer hessischen Union und 
eröffnet gemeinsam mit den Sozialdemokraten eine 
starke Perspektive für eine neue, christlich-soziale 
Landesregierung, die den Herausforderungen unserer 
Zeit mit Blick auf das Wohl der Menschen in unserem 
Land gerecht wird. 

In den zurückliegenden Wochen war es nach 
erfolgreichen Sondierungen nun unsere Aufgabe, in 
einem Koalitionsvertrag den Zukunftsplan für Hessen in 
den kommenden 5 Jahren festzuhalten. Wir verhandeln 
diese Vereinbarungen zunächst in mehreren kleinen 
Gruppen von Fachpolitikern, die bei ihren thematischen 
Schwerpunkten nach einer gemeinsamen Position 
für ein Regierungsprogramm suchen. Als Vorsitzende 
des Digitalausschusses im Hessischen Landtag bin 
ich teil der Verhandlungsgruppe „Digitalisierung, 
Bürokratieabbau und moderner Staat“. Wir diskutieren 
gemeinsam die Herausforderungen für Hessen durch 
eine immer digitalere Welt in allen gesellschaftlichen 
Bereichen und suchen nach Lösungen, wie wir 
die Technologie zum Wohle der Menschen überall 

Das Wahlergebnis in Fränkisch-Crumbach

nutzbar machen können. Dabei spielt natürlich auch 
die Digitalisierung unserer Verwaltungsstrukturen 
eine bedeutende Rolle, sodass Bürgerservice in 
Zukunft in allen Städten und Gemeinden auch digital 
funktioniert.

Mir liegt in unserer Verhandlungsgruppe dabei 
besonders am Herzen, dass wir die Sicht unserer 
Kleinsten auf die Digitalisierung nicht außer Acht 
lassen. Kinder brauchen mit Blick auf die Digitalisierung 
sowohl unseren Schutz als auch unsere Anleitung. 
Sie wachsen heute mit dem Internet und digitalen 
Endgeräten in aller Selbstverständlichkeit auf und 
müssen dabei unterstützt werden, verantwortungsvoll 
und sicher mit Medien und digitalen Möglichkeiten 
umzugehen. 

Als CDU Hessen ist uns besonders wichtig, 
dass der Koalitionsvertrag eine stabile Basis bildet, 
um Hessen als wirtschaftlich erfolgreiches Land 
weiterzuführen, das sichere Arbeitsplätze und eine hohe 
Lebensqualität zu bieten hat. Dazu gehören neben einer 
exzellenten Bildungslandschaft, eine funktionierende 
medizinische Versorgung für alle Menschen und die 
Verwirklichung gleichwertiger Lebensverhältnisse 
in Stadt und auf dem Land. Boris Rhein wird als 
Ministerpräsident auch in den kommenden Jahren ein 
Garant dafür sein, dass wir in Hessen eine stabile und 
verlässliche Regierung haben, die das Wohl der Bürger 
unseres Landes an die erste Stelle setzt. Dazu werde 
ich als Odenwälder Landtagsabgeordnete mit ganzer 
Kraft und Überzeugung meinen Beitrag leisten. 

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine 
fröhliche Adventszeit und ein gesegnetes Weihnachts-
fest im Kreise Ihrer Familien! 

Ihre Sandra Funken 
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F r ä n k i s c h - C r u m b a c h

Dank an einen Bürger -
meister aus Leidenschaft

Wir verabschieden uns von unserem langjährigen 
Bürgermeister Eric Engels, der von 2011 bis 2023 sein 
Amt mit viel Engagement und Einsatzbereitschaft 
ausgeführt hat. Während seiner Amtszeit hat er 
zahlreiche Erfolge erzielt, die unseren Ort und das 
Zusammenleben der Gemeinschaft maßgeblich 
verbes sert und geprägt haben. 

Als Eric sein Amt am 1. Juli 2011 antrat, gab 
es viel zu tun. Eines seiner ersten Projekte war die 
Abrechnung des Neubaugebiets Am Hexenberg, die 
nach 15 Jahren endlich abgeschlossen wurde und 
vielen Anliegern eine Rückzahlung ermöglichte. 
Als nächstes hat Eric es geschafft, den Gemeinde-
haushalt, der zu Beginn seiner Amtszeit ein jährliches 
Minus von über 600.000 € aufwies, auszugleichen. 
Durch seine strategische Finanzplanung konnte er 
eine Umkehr erreichen und die fi nanzielle Situation 
der Gemeinde endlich stabilisieren.

Ein weiteres Highlight war die Einführung 
des jährlichen Treffens mit den Vorsitzenden der 
Ortsvereine, das sich zu einer festen Größe in 
unserem Veranstaltungskalender entwickelt hat. 

Zudem hat Eric den Neujahrsempfang eingeführt, 
bei dem verdiente Mitbürgerinnen und Mitbürger in 
einem würdigen Rahmen geehrt wurden.

Auch in Bezug auf die Infrastruktur hat Eric 
viel bewirkt. So wurde das Sportgebäude in der 
Saroltastraße grundlegend saniert und die lang 
diskutierte innerörtliche Beschilderung umgesetzt. 
Weiterere Meilensteine waren die Sicher stellung 
der Lebensmittelversorgung durch einen neuen 
EDEKA-Markt und der Bau eines Fußwegs von der 
Erbacher Straße zur Jahnstraße. Außerdem wurden 
der Parkplatz Brunnenwiese hinter der Volksbank 
erweitert und fünf Wohnmobilstellplätze geschaffen.

Auch die medizinische Versorgung der Crum-
bacher Bevölkerung konnte durch eine Kooperation 
mit dem Ärzteteam aus Bad König erfolgreich geregelt 
werden. Zudem wurde unter Erics Führung der 
Seniorenbeirat ins Leben gerufen, der bis heute der 
einzige im Odenwaldkreis geblieben ist.

In Bezug auf die Wirtschaftsentwicklung hat 
Eric ebenfalls einiges geleistet. So entstand am 
Schützenhaus ein kleines Gewerbegebiet und der 
Gewerbepark Gersprenztal in Zusammenarbeit 
mit der Gemeinde Brensbach konnte erfolgreich 
entwickelt werden.

Auch für die Kleinsten im Ort hat sich Eric einge-
setzt. Die Ganztagsbetreuung für Grundschüler an 
der Rodensteinschule wurde optimiert und bis heute 
erfolgreich aufrechterhalten. Die Erweiterung des 
Kindergartens wurde auf den Weg gebracht und im 
Sommer an das Team übergeben.

Unter Erics Leitung wurden die nötigen Schritte 
für die Sanierung des Freibads eingeleitet. Die 
erforderlichen Fördermittel wurden akquiriert und 
der Baubeginn steht im kommenden Frühjahr bevor.

Weitere Errungenschaften seiner Amtszeit waren 
unter anderem die grundlegende Sanierung von fünf 
Gemeindestraßen, die Optimierung der Ausstattung 
unserer freiwilligen Feuerwehr und die Einführung 
eines elektronischen „Sitzungsdienstes“ für die Mit-
glieder der Gemeindegremien.

Eric war nicht nur ein engagierter Bürgermeister 
für unsere Gemeinde, sondern auch ein aktives 
Mitglied im Odenwälder Kreistag und in verschiedenen 
Gremien und Arbeitskreisen. Das während seiner Zeit 
entstandene Netzwerk hat ihm und uns oft geholfen, 
die zahlreichen Herausforderungen zu bewältigen.

Wir möchten Eric Engels herzlich für seine 
jahrelange Hingabe und seine herausragenden 
Leistungen danken. Seine Arbeit hat unsere Gemeinde 
auf lange Sicht geprägt und den Grundstein für viele 
Projekte gelegt, die nun weiterlaufen und die er selbst 
gerne noch umgesetzt hätte. Diese sind zum Beispiel 
Sanierung des Schwimmbades, die Dorfentwicklung 
und Neugestaltung der oberen Friedhofstraße. 
Wir wünschen Dir, Eric, für Deine Zukunft alles 
Gute und viel Erfolg bei Deinen neuen politischen 
Herausforderungen und Projekten!



Walter Weidmann wird 
Ehrengemeindevertreter

Walter Weidmann hat in der Crumbacher CDU 
über Jahrzehnte hinweg großartige Dienste geleistet 
und sie maßgeblich mitgeprägt. Aber auch das 
politische Geschehen im Ort hat er in verschiedenen 
Ämtern aktiv mitgestaltet.

Walter Weidmann war von 1977 bis 1989 
Beigeordneter im Gemeindevorstand. Von 1989 bis 
2021 war er Gemeindevertreter und von 2011 bis 
2016 sogar Vorsitzender der Gemeindevertretung. 
Anschließend war er noch von 2021 bis 2023 
Beigeordneter im Gemeindevorstand. Um mehr Zeit 
für Familie zu haben, hat er sich entschieden, dieses 
Amt nun auch zum 1. Dezember niederzulegen. 

Als Dank für seinen großartigen Einsatz für 
unseren Ort, hat ihm die Gemeindevertretung 
einstimmig den Titel des „Ehrengemeindevertreters“ 
verliehen.

Walter, wir danken Dir für viele Jahrzehnte 
vorbildhafte und prägende politische Arbeit für die 
CDU und für Fränkisch-Crumbach und hoffen, 
dass wir auch künftig auf Deinen Erfahrungsschatz 
beratend zurückgreifen können.

Den Platz von Walter Weidmann im 
Gemeindevorstand übernimmt Ottilie Röhner, die seit 
dem 1. Dezember als Beigeordnete vereidigt ist und 
ihre Arbeit aufgenommen hat. Sie kennt Fränkisch-
Crumbach und bringt fundiertes Fachwissen mit, was 
insbesondere für die anstehenden großen Projekte im 
Ort ein Zugewinn sein dürfte. Vielen Dank Otti, dass 
Du dieses wichtige Amt übernimmst. 
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Walter Weidmann mit Ehefrau Renate nach der Ernennung zum 
Ehrengemeindevertreter

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung überreicht die 
Ernennungsurkunde

Neue Beigeordnete im Gemeindevorstand wird Ottilie Röhner in 
der Nachfolge von Walter Weidmann
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C D U - G e m e i n d e v e r b a n d

Neuer Vorstand und 
verdiente Mitglieder

Bei der Mitgliederversammlung am 13. Oktober 
standen die Neuwahlen des Vorstandes auf der 
Tagesordnung. Der Wahlvorschlag des amtierenden 
Vorstands wurde von der Versammlung positiv 
aufgenommen und alle vorgeschlagenen mit sehr 
guten Ergebnissen gewählt. Achim Weidmann wurde 
im Amt des Vorsitzenden bestätigt, ebenso wie Brigitte 
Grießer als stellvertretende Vorsitzende. Zum zweiten Grießer als stellvertretende Vorsitzende. Zum zweiten Grießer
stellvertretenden Vorsitzenden wurde Jochen Habermehl
gewählt, der bisher Beisitzer war. In ihren Rollen 
bestätigt wurden ebenfalls Schatzmeisterin Heidi Knau, 
Schriftführer Axel Merg, Mitgliederbeauftragter Stefan 
Rink und die Beisitzer Annika Merg und Heinz Rüttgers. 
Alexander Bender dürfen wir als neuen Beisitzer und Alexander Bender dürfen wir als neuen Beisitzer und Alexander Bender
Ottilie Röhner als Beisitzerin im Vorstand aufnehmen. Ottilie Röhner als Beisitzerin im Vorstand aufnehmen. Ottilie Röhner
Nach vielen Jahren im Vorstand mussten wir Helga 
Kowarsch und Helga Schimpf-Ruhland verabschieden. 
Ein herzliches Dankeschön an die beiden für ihre 
jahrelange Mitarbeit.

Der „alte und neue“ Vorsitzende Achim 
Weidmann durfte anschließend die Ehrungen 
verdienter Mitglieder vornehmen. Für 50 Jahre in der 
CDU wurde Walter Weidmann geehrt, unser langjähriger 
Vorsitzender und mittlerweile zum Ehrenvorsitzenden 

gewählt. Für 45 Jahre Mitgliedschaft wurden Peter 
Kaffenberger, Georg Lieb und Ursula Borth geehrt. 40 
Jahre in der CDU ist Walter Heidelmann. Für 35 Jahre 
Mitgliedschaft wurden Hans-Dieter Gussmann, Walter 
Weber und Weber und Weber Werner Vierheller geehrt. Für 25 Jahre Werner Vierheller geehrt. Für 25 Jahre Werner Vierheller
Mitgliedschaft wurden Thomas Strein und Patrick 
Wörle geehrt. Für 20 Jahre in der CDU wurden Simon 
Kowarsch, Monika Grießer, Marc Lutz und Brigitte Grießer
ausgezeichnet.

Vorsitzender Achim Weidmann mit Geehrten (v.l.n.r.):  Peter 
Kaffenberger, Thomas Strein, Simon Kowarsch, Brigitte Grießer, 
Eric Engels, Georg Lieb, Walter Weber, Walter Weidmann

Neuer Parteivorstand nach der Wahl (v.l.n.r.): Achim Weidmann, Stefan Rink, Heinz Rüttgers, Ottilie Röhner, Alexander Bender, 
Brigitte Grießer, Jochen Habermehl, Axel Merg, Annika Merg
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Bilder eines 
ereignis reichen Jahres 

Ferienspiele und Sommerabend im „Hexenhaus“, 
Kerbumzug und Adventskaffee – die Crumbacher 
CDU hatte auch dieses Jahr wieder einen vollen 
Veranstaltungskalender und freute sich über zahl-
reiche zufriedene Gäste.
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Herzlichen Glückwunsch!
Stefan Schneider wurde am 1. Januar 50 Jahre Stefan Schneider wurde am 1. Januar 50 Jahre Stefan Schneider

alt.

Walter Weidmann feierte am 6. Januar seinen 75. 
Geburtstag.

Horst Habermehl wurde am 12. Januar 80 Jahre 
alt.

Heinz Rüttgers feierte am 13. Januar seinen 70. 
Geburtstag.

Peter Kaffenberger wurde am 1. Juni 70 Jahre Peter Kaffenberger wurde am 1. Juni 70 Jahre Peter Kaffenberger
alt.

Edgar Engelhardt feierte am 18. August seinen 70. 
Geburtstag.

Dirk Rössig feierte am 4. September seinen 60. 
Geburtstag.


